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香港迪士尼樂園證實，裁員不多於100人。訪港遊客
大減，本港旅遊業轉弱，對就業市場的影響逐步浮現。
面對競爭日益激烈，優勢不斷削弱，本港早已響起「狼
來了」的警報，有識之士不斷呼籲旅遊業乃至香港社會
必須居安思危，積極培植新增長點，提升競爭力，可惜
成效不彰。而近年社會高度政治化，尤其是披着本土外
衣的「港獨」言行愈演愈烈，破壞兩地和諧，惡化本港
營商環境，嚴重窒礙經濟發展。迪士尼樂園裁員一葉知
秋，經濟「寒意」逼近，全港市民應堅決抵制政爭內
耗，遏止「港獨」亂港，聚精會神振經濟，齊心合力謀
發展。

面對經濟下行壓力加大，訪港旅客持續下跌，迪士尼
樂園去年訪客人次按年減少9%，錄得虧損1.4億元，節
流應對逆境，裁員減負在意料之內。本港春節以後市道
不佳，零售疲弱，勞動市場自然受牽連，迪士尼樂園裁
員，只是預示本港經濟、就業「寒冬」的一個信號，恐
怕類似行動陸續有來，各行各業更要做好抵禦經濟進一
步轉差的準備。

旅遊業是香港的支柱產業之一，迪士尼樂園則是香港
旅遊業的品牌項目，開業至今超過10年。以往經濟好
景、客似雲來的時候，本港不少有識之士一再提醒，旅
遊業如逆水行舟，不進則退。上海、新加坡等周邊競爭
對手亦步亦趨，想方設法出招搶客，香港迪士尼應加快
擴建，增添新項目，保持吸引遊客的新鮮感；本港亦要
強化旅遊配套，開發具特色的新景點，發掘購物、美食
天堂的吸引力，提升香港作為國際旅遊城市的魅力，努
力開拓多元化客源。可惜，言者諄諄，聽者藐藐。時間
流逝，無論迪士尼、還是香港旅遊業，建設、進步並不
明顯，在服務細節方面反有所遜色。與此同時，世界各
國各地爭相採取吸引內地遊客的措施，上海迪士尼即將

開業，香港迪士尼及香港旅遊業面對的挑戰自然不容樂
觀。

香港迪士尼和旅遊業界靠吃老本備受詬病，香港整體
經濟何嘗不是面對同樣困境。發展新經濟，打造新興產
業帶動增長，多年來「雷聲大雨點小」，競爭優勢此消
彼長。日前全球金融中心指數(GFCI)的最新統計顯示，
新加坡已經取代香港，成為亞洲最重要的金融中心。新
加坡過去10年積極發展金融業，將當地大力發展成亞洲
債券市場、外匯市場的中心。相比之下，香港金融市場
發展單一，獨沽一味，主要靠新股IPO市場。儘管「狼
來了」的警鐘長鳴，但香港沒有作出應對危機的足夠行
動，沒有未雨綢繆提升自我，到「狼」真來了，只怕追
悔莫及。

除經濟本身因素，本港近年泛政治化，少數政客政黨
無視香港發展緩慢的現實，不理市民就業、生活的迫切
需要，不斷掀起政爭，刻意挑撥兩地矛盾，從粗暴對待
內地遊客的「驅蝗」趕客行動，到違法暴力的「佔
中」、「旺角暴亂」，乃至打着本土主義旗號、實質鼓
吹分離的「港獨」，令香港文明、友善、安全的形象受
創，令內地同胞對香港敬而遠之；更對香港的營商環境
造成難以彌補的損害。環球經濟不景，再加政爭氾濫，
香港經濟雪上加霜。假如香港各行各業繼續低迷，倒閉
裁員接踵而至，最終受害的是普羅大眾。

香港政爭惡化，「港獨」囂張，提振經濟無望，市民
飯碗難保。港人必須看清政爭不息的深遠危害，堅決地
割除「港獨」毒瘤，擺脫干擾，令香港重回正軌。社會
各界須上下一心，集中精力，拚經濟、促民生，抓緊
「十三五」規劃、「一帶一路」戰略帶來的契機，推動
特區政府努力開拓新產業，促進經濟多元發展，讓東方
之珠煥發新光芒。

樂園裁員響警鐘 須促發展排政爭
中國國家統計局15日發佈今年第一季

度經濟數據，按可比價格計算，GDP同
比增長 6.7％，增量約萬億元。這個數
據顯示中國經濟升級換擋已初見成效，
令那些一直鼓吹「中國經濟崩潰論」的
人掉了一地眼鏡。可以預料，儘管未來
的發展仍然面對眾多挑戰，但在正確的
經濟發展戰略引領下，今年作為「十三
五」開局之年的經濟運行目標將可圓滿
實現，那些不以科學態度、依然用偏見
和泛政治化的眼光來看待中國經濟的
人，也將會繼續跌眼鏡。

昨天國家統計局公佈的首季經濟數據
帶來不少欣喜，除了 GDP 增速在合理
區間內，產業結構繼續優化，第三產業
7.6％的增速快於第一產業的 2.9％和第
二產業的 5.8％。第三產業增加值佔
GDP比重達到56.9％，比上年同期提高
兩個百分點；固定資產投資也增長
10.7％，增速比上年全年加快 0.7 個百
分點。其中，民間固定資產投資同比名
義增長 5.7％，佔全國固定資產投資的
比重為 62％。社會消費品零售總額同
比名義增長 10.3％。加上之前公佈的 3
月份出口增长18.7% ，扭轉了9個月來
出口下滑的情況。經濟專家普遍認為，
這些數字都充分表明，中央政府採取的
一系列調結構、促改革、保增長的措施
正在發生效力，經濟調整的陣痛正在慢
慢消退，中國經濟總體上正在健康的軌

道上運行，為實現今年經濟增長 6.5％
至 7％之間的目標，打下了較好的基
礎。

在這些數據公佈之前，唱衰中國經濟
的言論一度甚囂塵上，他們把中國經濟
面臨的一些不確定因素不恰當地放大，
搞得人心惶惶，港股也因此而大幅下
跌。這些持「唱衰論」的人不外有兩
種：一種是對中國的實際情況沒有具體
深入的了解，也沒有用客觀的態度去分
析研究，只是看到一些表面現象就急於
下結論；另一種則是別有用心的，以泛
政治化的思維唱衰中國經濟。對於前
者，建議他們應吸取教訓，要加強研究
和深入分析，特別是要多到內地實地考
察，才能真正把握中國經濟發展的脈
搏；對於後者，則只能是持「走自己的
路，讓別人說去吧」的態度，對這些流
言蜚語一笑置之。其實，所謂「中國經
濟崩潰論」，不是什麼新鮮貨色，從中
國改革開放之初，有些人就開始唱起
了，但中國經濟不僅沒有被唱衰，反而
快速成長為世界第二大經濟體。

當然，由於中國進入了改革攻堅階
段，今年也面臨着經濟增長動力轉換、
國際經濟環境持續動盪、內地一些深層
次矛盾不斷凸顯等等因素影響，經濟增
長不會一帆風順。我們需要正確分析形
勢，不能盲目樂觀，要有面對困難和克
服困難的周全準備。

經濟數據令「中國崩潰論」不攻自破

喜迎張德江 盼添「一帶一路」動力
論壇聚焦經濟發展 各界：令港人感中央非常重視香港
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特首明訪惠州深圳
了解創科港企成就
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■張德江下月訪港，出席「一帶一路」高峰論壇。
資料圖片

■張德江2004年訪港，在董建華陪同下，參觀葵涌貨櫃四號碼頭，聽取香港官員介紹香港物流發展情況。
資料圖片

香港經濟重要支柱之一旅遊業，正陷
於外圍經濟低迷、訪港旅客及零售數字
齊齊下跌的困局。張德江委員長下月訪
港，香港旅遊界希望委員長為香港旅遊
業打強心針，明確旅業在「一帶一路」
基礎下的定位。

姚思榮盼為業界供更多概念資料
立法會旅遊界議員姚思榮昨日接受本報訪

問時表示，大家談起「一帶一路」，多會想
到經濟、基建及科技等範疇發展，但旅遊業
定位卻較模糊，未有具體建議或藍圖，他期
望委員長下月訪港，可以為香港業界提供更
多概念及資料。
他認為，香港可配合內地發展鐵路旅遊，

善用「一帶一路」優勢吸引旅客經香港走進
內地，以及發揮「一程多站」概念，同時把
港珠澳大灣區發展成旅遊熱點，提升區域合
作。

董耀中：消除內地客對港負面印象
旅遊業議會總幹事董耀中坦言，目前最重

要是要消除內地旅客對香港的負面印象，才
能在「一帶一路」基礎上更進一步。他希望
國家旅遊局牽頭，以「一帶一路」角度討論
旅遊業發展，以及在香港舉行會議，相信有
助改善香港對外形象，亦為香港旅遊業打強
心針。
他直言，中央政府無論如何都會支持香港

發展，而不少國家及地區均非常關注「一帶
一路」發展，希望參與其中，但香港反而拒
諸門外，令他感到奇怪。

崔定邦籲內地旅社推港深度遊
香港旅遊促進會總幹事崔定邦希望，中央可改變內

地赴港個人遊城市組合，例如減少珠三角旅客人數，
增加東北三省旅客數額等，一方面避免香港市民對內
地旅客「走水貨」的負面影響，同時增加新客戶。目
前，旅遊大趨勢是深度遊，他希望內地旅行社配合，
推廣香港深度遊，循多方面拓展客源。

■記者 楊佩韻

香港文匯報訊（記者 文森）應香港工業
總會邀請，香港特區行政長官梁振英明日將
訪問惠州及深圳，了解香港工業家在當地發
展創新及科技事業的成就。梁振英會分別到
惠州及深圳參觀從事高端技術生產的香港企
業，並與惠州市領導會面，創新及科技局局
長楊偉雄隨行。梁振英明日上午前往惠州，
同日下午啟程返港。

全國人大常委會委員長張德江訪港
出席「一帶一路」論壇，香港社會各
界均希望委員長在港期間若能夠抽
空，可考慮到各社區聽聽民情，包括

探訪香港屋邨以至劏房，親身了解基層市民需要。
工聯會立法會議員郭偉強昨日接受本報訪問時指，

住屋問題近年一直是港人最關注的其中一個議題，他
希望張德江委員長訪港時，可抽空參觀香港劏房，親
身感受香港居住問題有多嚴峻。

他續說，香港租金高企，旺區「吉舖」林立，希望
委員長一併視察「吉舖」，了解香港租金「高得離
譜」的實況。

醫學會會長史泰祖笑說，委員長在港期間若有空
檔，相信探訪香港屋邨必屬「指定動作」。他希望委
員長到麥理浩徑行山路線走走，親身了解香港綠色保
育，以及香港社會對保育工作的重視。 ■記者文森

各界盼訪屋邨劏房 了解基層需要
����&&

范太盼助港爭取更積極角色
全國人大常委范徐麗泰昨日在公開活動上表示，期
望張德江委員長此行可為香港爭取在「一帶一路」及
亞投行中扮演更積極角色。

劉兆佳：有助提升港人關注
全國港澳研究會副會長劉兆佳昨日指，不少港人不
熟悉「一帶一路」，更輕視此長遠國策對香港的影
響，認為與香港「毫無關係」，更不懂得如何關注，
但「一帶一路」反映了國際格局已從西方轉移至東
亞。這是香港的機遇，香港要秉承此趨勢發展十分重
要，是次中央領導人來港談「一帶一路」，有助提升
港人對該方面的關注。
他續說，作為主管香港事務的中央領導人，張委員
長已充分掌握香港情況，所以「了解香港」應非來港
主要目的。不過，近年少有中央領導人訪港，因此不
少港人以為中央對香港的重視程度下降。張委員長此
行若與基層大眾多接觸，展示對市民的關懷，相信可

強化港人「一國」意識，也令港人知道國家一直關懷
港人福祉。

陳克勤盼創科港青有幸會面
民建聯立法會議員陳克勤歡迎張德江委員長訪港。
他指出，「一帶一路」可為香港尋求新定位，帶來不少
新商機，又希望委員長除了出席高峰論壇外，可與香港
工商界，特別是從事創新科技的年輕人會面，讓他們更
了解國家看法，加強他們對未來發展的信心。
他續說，張德江來港反映了國家對香港的重視，因
為「一帶一路」涉及不少省市，選擇香港前來「自有
原因」，港人應好好把握是次機會，如有新概念，可
趁機直接向委員長反映。

黃國健：為商界打「強心針」
工聯會副會長、立法會議員黃國健相信，委員長來
港目的是要帶出中央仍支持香港經濟發展的信息，以
及為特區政府提振士氣。他解釋，「一帶一路」將為
香港帶來很大商機，但難以在短時間內「有收成」，

「要長時間才看到」，加上近兩年香港正值「多事之
秋」，包括爆發零星「港獨」聲音，或令部分香港工
商界中人擔心中央不再關心香港，因此委員長是次南
下，猶如為香港商界打「強心針」。

梁美芬：「一帶一路」惠港商機
經民聯立法會議員梁美芬認為，張德江委員長訪港

是好事。她解釋，「一帶一路」可帶來更多雙邊及多
邊貿易，促進投資、原材料互補等，香港可藉此尋求
更大商機，在這戰略發展中擔當重要角色，令香港未
來有更大發展，屆時真正受惠的就是香港的年輕人。
但可惜的是，不少年輕人「沒有耐性」，一聽到與內地
有關的東西就反對，是不健康的現象。梁美芬指，是次
高峰論壇有不少中央部委隨他前來香港，是很認真的行
程，希望委員長此行通過傳媒廣泛報道，增加港人對
「一帶一路」的認識，令他們不再人云亦云，「人鬧你
又鬧」，而是努力爭取在國家發展過程中尋找機遇。

史泰祖：港不應「等優惠」不做事
醫學會會長史泰祖指，張德江委員長是中央領
導人，就國家政策發表的言論極權威，只要委員長
親口談「一帶一路」，將有助香港市民了解政策具
體推行方向。香港是外向國際都市，在法治、經濟
及發展上有優勢，不應「等優惠」什麼都不做，
若張德江委員長訪港時提出利港措施，香港必須
思考如何發揮地區優勢，促進內地及香港特區經
濟發展。

香港文匯報訊（記者 文森）全國人大常委會委員長張德江下月訪港，出席

「一帶一路」高峰論壇。有消息指，論壇聚焦香港經濟發展，希望香港抓住國

家發展機遇，以及宣示中央對港一貫立場：維護香港穩定和諧發展。香港社會

各界昨日均表示，張委員長是次來港出席「一帶一路」高峰論壇，提醒港人了

解「一帶一路」的重要性，將令港人感到中央非常重視香港，也反映了香港對

國家發展起着十分重要的作用。

政務司司長
林鄭月娥昨日
與福建省副省
長梁建勇在香
港共同主持第
二次閩港合作
會議。特區政
府相關官員和
福建省人民政
府有關部門負
責人出席。

閩港合作會議


